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　１０月１３日に文教委員会を開催し、町内小中学校６校の施設を中心に視察を行いました。
また、１２月１４日には、ワールドカフェの意見の取りまとめと報告について協議を行いまし
た。

（１）町内小・中学校施設を中心に視察
　校内に危険な箇所はないか、工事や修繕状況はどう
か等に重点を置き視察した後、各校長と懇談を行いま
した。
　町内の小中学校の耐震補強工事はすべて終了しまし
た。今後は、大規模改修工事が順次行われ、学校の空
調設備の整備などが始まります。文教委員会では、今
後も快適な学習環境の整備に取り組んでいきます。

（２）ワールドカフェの意見の取りまとめ報告
　中学生の皆さんから提案のあった意見を参考に、身
近な場所で軽微な運動ができる運動器具の設置や、
小・中学校への冷房の設置など、文教委員会として調
査し、早期実現に向けて取り組んでいきます。

町内小中学校を訪問町内小中学校を訪問町内小中学校を訪問
～文教委員会～
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　１２月２０日に産業建設委員会を開催し、ワールドカフェの意見の取りまとめ報告、有害鳥
獣対策について協議を行いました。

（１）ワールドカフェの意見の取りまとめ報告について
　ワールドカフェで中学生から提案のあった意見のう
ち、「道路環境の拡充」、「農業のブランド化」、「自然を
活かしたまちづくり」について、産業建設委員会として
協議し、協議内容を議会運営委員長に報告しました。

（２）有害鳥獣対策について
　近年、熊野町でも被害が大きくなってきている、イノ
シシ被害等の問題について、産業建設委員会として取り
組めることがないか協議を行いました。被害対策やイノ
シシの個体数を減少させる先進的な取り組みを行ってい
る他市町をピックアップし、有害鳥獣肉の食肉加工への
取り組み、イノシシ肉の特産品化等について、調査を行
うこととしました。

有害鳥獣対策などについて協議有害鳥獣対策などについて協議有害鳥獣対策などについて協議
～産業建設委員会～
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福岡県宇美町・山口県熊毛郡３町の視察を受ける福岡県宇美町・山口県熊毛郡３町の視察を受ける福岡県宇美町・山口県熊毛郡３町の視察を受ける
～議会広報特別委員会～

　１０月２６日、２７日の２日間、子育て支援施策の先進地である滋賀県栗東市を訪問し、所
管事務調査を行いました。

　１１月６日、１２月１３日には総務厚生委員会を開催し、調査結果を取りまとめました。栗
東市と本町では、立地条件等、様々な違いがありますが、今回の視察の調査結果を参考にして、
本町のニーズに応じたまちづくりに反映していくため、委員会としてさらに検討を重ねてい
きます。

〇栗東市役所
　関西圏において「子育てしやすいまち」として、他
市町に先駆けて取り組まれている「子育て支援」の取
組内容および成功例、現在抱えている問題点・課題に
ついて説明を受け、質疑応答を行いました。

〇地域子育て包括支援センター
　他の市町に比べサークル活動が活発な駅前の地域子
育て包括支援センターを訪問し、行政から各サークル
への情報発信や、持続可能な活動を目指した育成等の
具体的な内容の説明を受けました。

子育て支援施策の先進地を視察子育て支援施策の先進地を視察子育て支援施策の先進地を視察
～総務厚生委員会～

　広報特別委員会は「住民の多くの皆さんが、手
にとって見たくなる議会だより」を目標に改革に
取り組んでいます。
　その成果からか、昨年の５月に福岡県宇美町、
１０月に山口県熊毛郡の上関町、田布施町、平生
町の３町広報委員会で構成する熊毛郡議会広報連
絡協議会から視察がありました。
　主な調査内容は、議会広報の編集体制や方針、
方法等でした。また、協議の中で、平成２８年か
ら本町議会が実施している「ワールドカフェ」に
関係する住民参画について多くの質問がありました。
　昨年の１１月には、議会だよりの全国トップレ
ベルの評価が高い、鳥取県大山町と岡山県美咲町
へ視察に行ってまいりました。
　今回の１０５号の議会審議のページでは、見出し
だけで概要が分かるように表現方法を変更しまし
た。
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▲栗東市役所での質疑の様子


